
Digitalisierung  im
WestfalenTarif:  Tickets  mit
Entwerterfunktion  entfallen
zum 1. August bei der VKU

Die  Entwerter  in  den  Bussen  werden  ab  September  2025
schrittweise  abgebaut.  Foto:  VKU

Der WestfalenTarif nimmt zum 1. August 2025, im Rahmen seiner
Tarifmaßnahme, Papiertickets mit Entwertungsfunktion aus dem
Stammsortiment des WestfalenTarifs. Gleiches gilt für digitale
Tickets, die vor Fahrtantritt entwertet werden müssen. Der
Grund  hierfür  ist  die  Abschaffung  wartungsintensiver,  und
somit  teurer  technischer  Systeme  und  die  fortschreitende
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Digitalisierung, im Zuge derer Fahrgäste zunehmend bargeldlose
Zahlungsmöglichkeiten bevorzugen.

Die Umstellung hat auch Auswirkungen auf das Ticketangebot der
Verkehrsgesellschaft Kreis Unna (VKU).

Konkret können Fahrgäste ab 1. August nicht mehr das 4er-
Ticket oder ein 4er-Ticket Kind käuflich erwerben. Das 10er-
Ticket bleibt zwar erhalten, ist aber nur noch digital über
die VKU App erhältlich.

Um den Umstellungsprozess zu erleichtern, behalten die Tickets
mit Entwertungsfunktion jedoch noch bis zum 31. Oktober 2025
ihre Gültigkeit.

Spätestens ab September wird der Wegfall der „Stempelkarten“
dann auch in den Bussen sichtbar, denn ab da beginnt der
schrittweise Abbau der Entwerter.

Bedingt  durch  den  Wegfall  der  Papiertickets  mit
Entwertungsfunktion  entfällt  auch  die  Notwendigkeit  der
dezentralen  Vorverkaufsstellen,  die  deshalb  ab  31.07.2025
keine VKU-Tickets mehr vertreiben werden.

Der  VKU-Service  in  Kamen  (Kirchstraße  2b)  und  Lünen
(Engelswiese 13) bleibt den Fahrgästen aber selbstverständlich
als  direkter  Ansprechpartner  vor  Ort  in  allen
Ticketangelegenheiten  erhalten.  Auch  das  Fahrpersonal  ist
weiterhin für die Fahrgäste die erste Anlaufstelle in allen
Fragen zum Ticketsortiment. Der Barkauf von Fahrkarten ist
dort auch nach wie vor möglich.

Außerdem gibt es eine gute Nachricht für alle Nachtschwärmer:
Ab dem 1. August 2025 entfällt der Nachtbus-Aufschlag bei der
VKU. So kommen Fahrgäste noch günstiger ans Ziel.

Die VKU empfiehlt, sich die VKU App zu installieren und das
digitale Ticketsortiment im WestfalenTarif zu erkunden. Das
Deutschlandticket, das TagesTicket24 und der Luftlinientarif



eezy.nrw bieten beispielsweise attraktive Alternativen zu den
bisher analogen Tickets.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  beim
kreisweiten VKU Service unter der Rufnummer 0 800 3 / 50 40 30
(elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0 800 6 / 50
40 30 (personenbediente Fahrplanauskunft, kostenlos aus allen
deutschen Netzen).

Im Internet finden Sie uns unter www.vku-online.de oder Sie
nutzen unseren Service in der VKU App (kostenloser Download im
Google Play Store oder im App Store).

Zwei Baustellen am kommenden
Montag:  VKU-Busse  fahren
Umleitungen
Wegen Kranaufstellarbeiten in der  Büscherstraße fahren die
VKU-Busse der Linie C11 für ein paar Stunden nicht so wie
gewohnt. Die Haltestellen „Grüne Insel“ und „Büscherstraße“
entfallen. Den Fahrgästen stehen die Ersatzhaltestelle „Auf
der Alm“ und „Am Himmeldieck“ zur Verfügung.

Diese Regelung gilt am Montag, 26.05.2025 von ca. 11:45 bis
ca. 16:30 Uhr.

Aufgrund von Arbeiten im Straßenbereich der Industriestraße in
Rünthe fahren die VKU-Busse der Linien R82, S20 für ca. 4
Stunden nicht so wie gewohnt. Die Haltestellen „Sandbochumer
Weg“; “Gewerbepark“ und „Poco“ entfallen.

Den Fahrgästen steht die Ersatzhaltestelle „Taubenstraße“ zur
Verfügung.
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Diese Regelung gilt am Montag, 26.05.2025 von ca. 08:15 bis
ca. 12:30 Uhr.

Baustelle  am
Mittwochmorgenauf  der
Industriestraße  in  Rünthe:
VKU-Busse  fahren  eine
Umleitung
Aufgrund von Arbeiten im Straßenbereich fahren die VKU-Busse
der Linien R82 und S20 am Mittwoch, 14. Mai, für ca. 4 Stunden
nicht so wie gewohnt. Die Haltestellen „Sandbochumer Weg“;
“Gewerbepark“ und „Poco“ entfallen.

Den Fahrgästen steht die Ersatzhaltestelle „Taubenstraße“ zur
Verfügung.

Diese Regelung gilt am Mittwoch, 14.05.2025 von ca. 08:15 bis
12:30 Uhr.

L821n: Vandalismusschäden auf
der Baustelle in Bergkamen
Die  Straßen.NRW-Regionalniederlassung  Ruhr  musste  in  den
vergangenen  Wochen  im  Bereich  der  Ortsumgehung  L821n  in
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Bergkamen wiederholt feststellen, dass Baustellenabsperrungen
gewaltsam  aufgebrochen  und  Baumaterial  im  Baustellenbereich
beschädigt  und  auf  der  Fahrbahn  verteilt  wurde.  Die
Sicherungsmaßnahmen wurden durch Straßen.NRW mehrfach wieder
hergestellt und erhöht.

Gegen Unbefugte, die vor Ort auf der Baustelle angetroffen
wurden  und  sich  uneinsichtig  bis  aggressiv  gegenüber
Mitarbeitenden von Straßen.NRW verhalten haben, werden weitere
Maßnahmen  eingeleitet.  Zusätzlich  weist  Straßen.NRW  darauf
hin, dass die Baumaßnahme noch nicht fertiggestellt ist und
bei  widerrechtlicher  Nutzung  der  Straße  keine
Verkehrssicherheit gewährleistet werden kann. Die Zerstörung
und Verteilung von gelagertem Baumaterial auf der Fahrbahn
erhöhen die Gefahr von Schäden an Fahrzeugen und Gesundheit
zusätzlich.

Straßen.NRW  appelliert  daher  eindringlich  an  alle
Verkehrsteilnehmenden, die Straße auch dann nicht zu nutzen,
wenn  nichtbefugte  Dritte  die  Baustellenabsperrungen
widerrechtlich  entfernt  oder  zerstört  haben.

Neue  Mobilitätsstrategie:
Stadt  lädt  zu
Planungsspaziergang  und
Radtour ein

https://bergkamen-infoblog.de/neue-mobilitaetsstrategie-stadt-laedt-zu-planungsspaziergang-und-radtour-ein/
https://bergkamen-infoblog.de/neue-mobilitaetsstrategie-stadt-laedt-zu-planungsspaziergang-und-radtour-ein/
https://bergkamen-infoblog.de/neue-mobilitaetsstrategie-stadt-laedt-zu-planungsspaziergang-und-radtour-ein/
https://bergkamen-infoblog.de/neue-mobilitaetsstrategie-stadt-laedt-zu-planungsspaziergang-und-radtour-ein/


Die Stadt Bergkamen arbeitet derzeit an einer integrierten
Mobilitätsstrategie,  um  den  Verkehr  der  Zukunft
klimafreundlich  und  sicher  zu  gestalten.  Ziel  ist  es,
gemeinsam  mit  der  Bürgerschaft  konkrete  Maßnahmen  und
langfristige Strategien zu entwickeln, die den öffentlichen
Raum  gerechter  aufteilen  und  den  Anforderungen  einer
nachhaltigen  Mobilität  gerecht  werden.

Im  Zentrum  dieses  Prozesses  steht  der  Dialog  mit  den
Bürgerinnen  und  Bürgern.  Deshalb  lädt  die  Stadt  Bergkamen
herzlich zu zwei öffentlichen Beteiligungsformaten ein:

Radtour durch Oberaden
Mittwoch, 21. Mai 2025, 17:30 Uhr
Treffpunkt: Stadtmuseum Bergkamen, Jahnstraße 31
Bitte eigenes Fahrrad mitbringen
Planungsspaziergang durch Mitte/Weddinghofen
Dienstag, 27. Mai 2025, 17:30 Uhr
Treffpunkt:  Rathaus  Bergkamen,  Haupteingang,
Rathausplatz  1

Beide Veranstaltungen dauern etwa 1,5 Stunden und werden durch
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ein Fachbüro für Mobilitätsplanung fachlich begleitet. Um eine
gute Organisation zu gewährleisten, wird um Anmeldung bis zum
16. Mai 2025 gebeten – per E-Mail an C.Steffens@bergkamen.de
oder telefonisch unter 02307 / 965-197.

Die  Mobilitätsstrategie  befindet  sich  derzeit  in  der
Anfangsphase.  Bereits  seit  dem  1.  April  läuft  eine
Haushaltsbefragung, bei der rund 6.000 zufällig ausgewählte
Haushalte zu ihrem Mobilitätsverhalten befragt wurden. Diese
Daten  bilden  zusammen  mit  den  Rückmeldungen  aus  der
Bürgerschaft  die  Grundlage  für  eine  realitätsnahe  und
zukunftsfähige  Planung.

Büscherstraße  gesperrt:  VKU-
Busse fahren am Mittwoch eine
Umleitung
Wegen Kranaufstellarbeiten ist die Büscherstraße am 14.05. für
ca. 4 Stunden gesperrt. Die VKU-Busse der Linie C11 können
nicht so fahren wie gewohnt. Die Haltestellen „Grüne Insel“
und „Büscherstraße“ entfallen.

Als  Ersatz  stehen  den  Fahrgästen  in  diesem  Zeitraum  die
Haltestellen „Auf der Alm“ und „Am Himmeldieck“ zur Verfügung.
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Tiefbaumaßnahme  auf  der
Bambergstraße:  VKU-Busse
fahren eine Umleitung
Wegen weiteren Tiefbaumaßnahme auf der Bambergstraße  fahren
die VKU-Busse der Linien D80, R13 und  S81 nicht so wie
gewohnt.  Die  Haltestellen  „Schöllerstraße“  und
„Landwehrstraße“  (Richtung  Bergkamen)  entfallen.  Den
Fahrgästen  stehen  die  Ersatzhaltestellen  „Nordfeldstraße“
(Richtung Bergkamen) und „Bergkamen Busbahnhof“ zur Verfügung.

Diese Regelung gilt ab sofort bis auf Weiters.

Vierbeiner  erfolgreich
geschult:  Hundebusschule  bei
der VKU kam gut an bei Mensch
und Tier
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Foto: VKU

Am Montag vergangener Woche verwandelte sich der Betriebshof
der VKU in Kamen in einen Ort des Lernens für Mensch und Hund.
Die  VKU  lud  zur  beliebten  Hundebusschule  ein.  Zahlreiche
Hundebesitzer*innen folgten der Einladung. Unter ihnen waren
auch Halter*innen, die sich bereits für die Hundebusschule im
Rahmen  der  Europäischen  Mobilitätswoche  2024  zur  Teilnahme
beworben  hatten.  Im  Nachrückverfahren  konnten  die
Teilnehmenden nun, gemeinsam mit ihren vierbeinigen Freunden,
das  entspannte  Busfahren  unter  fachkundiger  Anleitung
erlernen.

Hundetrainer Ernst Schnübbe von der Hundeschule „Freude fürs
Leben“ aus Kamen vermittelte den Teilnehmenden, wie sie ihre
Hunde  sicher  und  entspannt  ans  Busfahren  gewöhnen  können.
Außerdem gab er wertvolle Tipps und zeigte Tricks, die auch
den ängstlichsten Hund zum Einsteigen motivieren und für ein
harmonisches Miteinander im Bus sorgen.

Direkt an Bus und Haltestelle konnten die Hunde das Verhalten
in  der  realen  Umgebung  üben.  Anfangs  waren  einige  noch
unsicher gegenüber dem großen Fahrzeug, doch mit positiver
Bestärkung und viel Liebe meisterten sie die Herausforderung
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und lernten, im Bus einen sicheren Platz zu finden.

Die  Teilnehmenden  waren  begeistert  von  der  praxisnahen
Schulung  und  dem  herzlichen  Umgang  des  Trainers  mit  den
Hunden.  „Es  war  eine  tolle  Erfahrung  für  uns  beide“,
berichtete  eine  Teilnehmerin.  „Mein  Hund  war  anfangs  sehr
nervös, aber dank der Tipps von Herrn Schnübbe fühlt er sich
jetzt viel sicherer im Bus.“

Kassenautomat  der
Führerschein-  und
Zulassungsstelle  wird
versteigert:  Bezahlen  nur
noch bargeldlos
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Kassenautomat Zulassungsstelle. Foto: Lea Malzer – Kreis Unna

Die Führerschein- und Zulassungsstelle des Kreises Unna stellt
ihr Bezahlungssystem am Standorten Unna ab 8. Mai vollständig
auf  bargeldlose  Bezahlung  um.  Die  bargeldlosen  Zahlungen
können mit EC- oder Kreditkarte erfolgen. Kontaktloses Zahlen
mit Smartphone oder Smartwatch ist ebenfalls möglich.

„Mit  der  Einführung  ausschließlich  bargeldloser
Zahlungsmethoden  können  wir  den  Aufwand  bei  den
Zahlungsvorgängen  erheblich  reduzieren“,  so  Silke  Neubert,
Leiterin der Zulassungsstelle. „So bleibt mehr Zeit für die
Bearbeitung der Anliegen sowie Betreuung der Kundinnen und
Kunden.“

Zudem zeichnet sich ab, dass immer mehr Kundinnen und Kunden
die  bargeldlose  Zahlung  bevorzugen,  da  sie  schneller  und
bequemer  ist.  Durch  die  beabsichtige  Umstellung  trägt  der
Kreis somit auch den geänderten Zahlungsgewohnheiten Rechnung.
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Im  Zuge  der  Umstellung  wird  der  Kassenautomat  in  der
Zulassungsstelle in Unna abgeschafft. Er wird zum letzten Mal
am Mittwoch, 7. Mai im Einsatz sein. Ab dem 8. Mai steht er
nicht  mehr  zur  Verfügung  und  die  Zahlung  ist  nur  noch
bargeldlos möglich. Wer mag, kann ihn im Anschluss ersteigern.
Er wird zeitnah nach Abschaltung im Portal www.Zoll-auktion.de
zu finden sein.

Übrigens:  Viele  Vorgänge  der  Zulassungsstelle  sind  auch
komplett von zu Hause aus zu erledigen. Etwa die Kfz-Zulassung
oder die Abmeldung von Fahrzeugen. Wie z.B. die Zulassung
online Schritt für Schritt funktioniert, zeigt der Kreis in
einem Erklärvideo auf YouTube unter www.youtube.com/@kreis_un.
PK | PKU

Wegen  Straßenarbeiten  fahren
die Busse der VKU-Linie 186
in Oberaden eine Umleitung
VKU-Busse fahren in Oberaden eine Umleitung

Wegen  Straßenarbeiten  sind  die  Straßen  Mühlenstraße,
Uferstraße und Auf der Lette für den Fahrzeugverkehr gesperrt
Die  VKU-Busse  der  Linie  186  können  nicht  so  fahren  wie
gewohnt.

Die Haltestellen „Auf der Lette“, „Friedhof“, „Im Winkel“ und
„Niederaden Mühle“ entfallen.

Diese Regelung gilt vom 28.04.25 bis auf Weiters.
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Tiefbauarbeiten  auf  der
Bambergstraße: VKU fährt eine
Umleitung
Wegen Tiefbaumaßnahme auf der Bambergstraße  fahren die VKU-
Busse der Linien D80, R13, S81 nicht so wie gewohnt. Die
Haltestellen „Schöllerstraße“ und „Landwehrstraße“ (Richtung
Bergkamen) entfallen.

Den Fahrgästen stehen die Ersatzhaltestellen „Nordfeldstraße“
(Richtung Bergkamen) und „Bergkamen Busbahnhof“ zur Verfügung.

Diese Regelung gilt vom 28.04. bis zum 12.05.2025
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